

si tuviera tantos hechos de esta índole, no tendría necesidad de mentir descaradamente diciendo que en Gerona ha desaparecido un periódico nuestro condenado por Prelados.

En Gerona hace muchos años que no hay ningún periódico integrista. A mentir no hay derecho.

Con que nadie sabía que el señor Olazabal fuera integrista...

¿Sabrá alguien que dicho señor perteneciese a alguna otra fracción política?... entonces.

Sin duda estos jaimistas nacen con boina blanca...

Y sino ahí tienen Vds. al niño de Alava que es una especie de camaleón cambiando de colores... y se extraña de que un señor que ha vivido alejado de la política se declare un día integrista.

¿Qué pillín?

¿Saben Vds. por que se extraña? Porque la verdad le parece completamente inverosímil que haya en estos tiempos quien se acoja a un partido político por amor al arte.

Y así... sin algo... más positivo.

¿Qué quiere Vd.?

No todos tienen el mismo sentido práctico....

Lo que ha pasado en la Diputación le ha trastornado las ideas... o las convicciones... o vamos, eso que le brota tan espontáneamente de el estómago y a lo cual subordina toda su actividad.

Ganas, las de «El Correo», de inventar éxitos y atribuirse los suyos.

Pero si, el Sr. Elorza no intervino apenas en la discusión, ni mucho menos trató el fondo del asunto.

Si toda su labor se redujo a agarrar un Alcubilla y leer una disposición que él creía aplicable, porque a su juicio no resultaría mayoría absoluta en la votación.

Tan contentente esfuerzo del maestro, que creyó haber puesto una pica en Flandes—y a «El Correo» debió parecerle así, pues afirmó en su reseña que no se supo contestarle—quedó deshecho con dos palabras del Sr. Pérez Arregui, al replicarle que los diez votos supuestos por el señor Elorza eran mayoría absoluta, por constituir actualmente 18 diputados la Corporación.

No lo cree así el Sr. Elorza? Pues hojee unos cuantos Alcubillas más y se convencerá de lo infundado de su argumento.

También aquí los revisamos de vez en cuando.

X.

Escuela de agricultura lechería y sidrería de Fraisoro

—(*)—

Por acuerdo adoptado por la Comisión provincial en sesión de ayer, se van a cubrir ocho plazas de alumnos en la Escuela provincial de Agricultura, Lechería y Sidrería, establecida en la Granja provincial Fraisoro, que quedarán vacante en el presente mes de Mayo.

La provisión se verificará por concurso, pudiendo dirigirse desde luego las solicitudes a la Comisión provincial hasta el día veinticuatro de Mayo actual.

Los aspirantes a las plazas indicadas han de reunir la condición indispensable de que sean labradores o hijos de labradores guipuzcoanos y la edad comprendida entre 14 y 18 años.

Esta circunstancia y la de buena conducta moral y religiosa, se demostrarán con la presentación de documentos que se unirán a la solicitud, que deberá presentarse hasta el día veinticuatro del actual mes. También deberá acompañarse a la solicitud la certificación facultativa de hallarse el interesado vacunado y de no padecer ninguna enfermedad contagiosa.

Los exámenes de ingreso tendrán lugar el día 27 del presente mes en el Palacio de la Diputación.

La duración de los estudios es de dos años y la enseñanza y asistencia completamente gratuita, sin que los alumnos puedan abandonar la escuela en el tiempo indicado.

A la terminación de los dos años; la Escuela concede cuatro premios de 250, 200, 150 y 100 pesetas, respectivamente, a los alumnos que se hagan acreedores a tal distinción.

En la Granja Fraisoro y en la Diputación se facilitan programas de la Escuela a quienes los soliciten.

Una idea

—(—)—
¿Porqué un solo banquete y no dos?

Como hemos visto que en «Euzko-Echea» se admiten suscripciones para el banquete con que se va a homenajear al Sr. Laffitte por la pérdida de su acta de Diputado, nos ocurre una idea que sometemos al bloque carlo-maurista-nacionalista.

Allá cuando las últimas elecciones municipales, un nacionalista de esta ciudad, el Sr. Imaz, fué privado de su acta de Concejal en la Comisión provincial por el voto de dos carlistas.

Trabajaron en el asunto significados mauristas, y uno de estos, joven Abogado, fué el que anduvo bebiendo los vientos hasta conseguir que en la citada Corporación se dejara sin acta al Sr. Imaz.

Ha pasado año y medio desde que ocurrió el hecho, y esta es la hora en que no se ha resuelto el recurso de dicho señor que a pesar de haber obtenido más votos que su contrincante, no ha podido sentarse en los escaños del Ayuntamiento.

Señores nacionalistas: Si el acta de D. Vicente Laffitte merece un banquete, ¿no es acreedor a otro la del Sr. Imaz?

Chinitas

—(—)—

«El Pueblo Vasco» el de los pañitos de agua tibia y las cataplasmas de malvasisco ya sintiéndose persona capaz de pensar por su cuenta en cuestiones políticas; enhorabuena, colega, ya ha ascendido un grado; pero no olvidéis que esperamos con impaciencia lo del monumento en la isla de Santa Clara ¿está claro? Y que como el «Pueblo Vasco» haga mutis vamos nosotros a echar las campanas a vuelo, no hay más remedio que abandonar la neutralidad.

«El Correo», que es el payaso obligado de la compañía, quiere ahora ponerse serio y habla en el estilo sibilístico de las grandes solemnidades de nuestra vergonzosa actuación política. Vamos guasones, confiesa francamente que te duelen los palos recibidos y los que temes recibir, que todo se andará sino se rompe la estaca.

Y no te escandalices, con escándalo farisáico, no te escandalices, que no tienes porqué escandalizarte, antes muy mucho de que alabar a Dios. Y sino vamos a cuentas.

¿No decías tú, (y perdona que te tutee) que los integristas éramos cuatro gatos incapaces de obtener por nuestras solas fuerzas un puesto en la Diputación?

¿No decías que éramos chupópteros y parásitos del jaimismo? Que vivíamos una cosa así como de gorra?

¿No decías tú que el jaimismo estaba mejor separado de nosotros que con nosotros?

Pues ahora bien, y aquí lógica, alavesito, lógica.

Si nosotros no podemos con nuestras propias fuerzas sacar un solo diputado y hemos sacado dos en esta contienda; quiere decirse que ha sido a costa del prójimo, y como ya no somos parásitos del jaimismo, lo seremos de los liberales a quienes nos unimos para chuparles la savia y vivir a su costa. ¿Qué íbamos a hacer después que los jaimistas nos destataron? Buscar otra ubre y vaya que si la encontramos.

Seguro estoy de que «El Correo» no había caído en la cuenta de la martingala, que nos traíamos, y también estoy seguro de que cuando se entere se va a revolver de risa.

Esto es política y quinqué, amiguito, y no la oratoria hueca de Pradera ni los espasmos de Ortiz de Zárrate. Aquí se caza muy largo.

De modo que ya lo sabe el acordón carlista, ellos ganaron con nuestra separación, de lo que nos alegramos, nosotros tampoco hemos perdido; luego no hay que darle vueltas, las ganancias del jaimismo a costa de otros habrán sido, como también habremos tenido nosotros que pensar a costa de otros la ganancia, que perdimos con la separación jaimista, y como los que nos han compensado han sido los liberales, cata hermano que les estamos haciendo la Pascua, y que por nuestra estratagemas nos hemos hecho acreedores a la Cruz de Hierro por lo menos, y a los aplausos de «El Correo» si, hombre, a tus aplausos, re-

presentante de la tradición (sin «d»); y por no dárselo y por no saber lo que quieres ni lo que pides como chiquillo descontentadizo, te has merecido unos azotitos, que nosotros más generosos que tu no te hemos de regatear.

—¿El señor Laffitte es liberal conservador?

—Sí.

—Y no fué el partido liberal conservador quien arrebató canalescamente sus fueros a las provincias vascas?

—Sí.

—Y los liberales conservadores no son y han sido siempre aquí en Guipúzcoa los portaestandartes del centralismo?

—Sí.

—Y los nacionalistas no tienen por consigna la restauración de esos derechos robados?

—Sí.

—Y no tienen declarada guerra sin cuartel al centralismo del señor Laffitte?

—Sí.

—Y don Juan José Olazabal no es católico neto y enemigo político de los que usurparon nuestros venerandos fueros?

—Sí.

Pues como los nacionalistas toman parte en un banquete que significa la protesta contra un acto de justicia, por el cual se proclamó el derecho de un diputado católico y fuerista contra otro liberal conservador y centralista?

—Ahí verá V., hay quien dice que eso de «Gora Euzkadi» es un decir... un excala-sillones, otros dicen, que se ha dicho muy de quedo que habrá sagardua de Astigarraga y tintillo maqueto, y otros...

—¿Qué dicen otros?

—Pues otros dicen que eso huele a pastel.

—¡Naturaca! ¡si no había caído! eres un linca!

MECENAS.

Simple preguntas ó simples preguntas

—(—)—

¿Qué negociaciones políticas o mercantiles llevan con tanta frecuencia al señor Lerroux a la frontera y lo hacen viajar tan amenuado hasta Bayona y de allí hasta París?

¿Qué lazos le unen, de tan sólida amistad, con el veterinario jefe comisionado por el Gobierno francés para la requisa del ganado caballar y mular en el territorio de la División de Bayona y para reconocer el que procede de España, que así se pasan uno y otro las horas muertas, charlando animadamente en el café Farnié de Bayona?

¿Qué opina el señor Lerroux, diputado a Cortes, de las largas ristas de mulas que habrá visto pasar desde su asiento del café Farnié, por la calle principal de Bayona, para ser conducidas a la Plaza de Toros en espera del barco que ha de llevarlas a Inglaterra?

¿No le habrá chocado oír, en la mesa del café vecina a la suya, a varios españoles relutando en pintoresco lenguaje, las peripecias del tránsito de mulas a través de la frontera, a ciencia y paciencia, de las Autoridades españolas?

¿No será que el señor Lerroux estará documentándose para denunciar estas constantes infracciones de la neutralidad, que tienen ya avergonzados a los españoles residentes en Francia, aun a los que más simpatía sienten por aquel país, pero que quieren más a su propia dignidad de españoles?

Calendario Integrista

(Fechas coleccionadas por la Juventud de San Sebastián)

8 DE MAYO

Año 589. Se promulga la Unidad Católica como ley fundamental de la constitución política española en el tercer Concilio de Toledo.

Año 1873. Breve de Pío IX al Senador Cannart d'Hamale y a la Federación de los Círculos Católicos de Bélgica, condenando el catolicismo liberal.

Año 1910. Es elegido Diputado a Cortes por Azpeitia D. Manuel Senante, obteniendo más de 4.000 votos de mayoría sobre el jaimista señor Castañeda.

D. José Sánchez Marco es elegido Diputado a Cortes por Pamplona.

LA CONFLAGRACION EUROPEA

El desenlace de Italia.—Momentos interesantes.—Blamada de las reservas en Italia hasta los 50 años.—Continua el avance de los austriacos que han llegado hasta Dukla.

La intervención italiana

—(—)—

NEGOCIACIONES DE BULOW. Despachos de buen origen dan cuenta de la misión realizada por el príncipe Bulow dividiéndola en tres fases.

Desde luego el príncipe Bulow ha ofrecido a Italia el Trentino y los territorios comprendidos hasta Ironza. La consulta ha declinado la oferta como no aceptable sin presentarse una contraproposición.

La segunda fase consiste en ofrecer el Trentino y el territorio hasta Gorizia.

Italia fijó sus reclamaciones en los siguientes términos: reivindicación del Trentino y de los fuertes del Norte, rectificación de la frontera italiana sobre Corninara y Dempezzo, provincia de Gorizia en su totalidad, algunas islas de valor estratégico en la Dalmacia, garantías políticas para los habitantes austriacos de origen italiano, una importante compensación territorial para Rumania y la promesa de un puerto en el Adriático para Servia.

Austria respondió que no podía aceptar.

El príncipe Bulow hizo ver a M. Sonnino que los diferentes puntos de vista de ambas naciones estaban separadas por un abismo, añadiendo que si Italia no se contentaba con las últimas ofertas austriacas, los esfuerzos de los gobiernos para encontrar una solución podían considerarse fracasados.

EN LA FRONTERA ITALIANA. Se sabe que Austria activa sus preparativos de guerra en la frontera italiana.

Las comunicaciones con Viena se interrumpen con frecuencia.

Por su parte Italia continúa también sus preparativos, habiéndose dictado un real decreto prohibiendo la concesión de licencias militares.

La guerra en Francia

BOMBARDEO DE FURNES

Dicen de Amsterdam que los alemanes han bombardeado nuevamente la plaza de Furnes, causando grandes daños.

De seis aviones que cooperaron al bombardeo, dos fueron destrozados y sus tripulantes hechos prisioneros.

La guerra en Rusia

GRAN BATALLA

Un despacho de Petrogrado participa que en todo el frente ruso se desarrolla actualmente una gran batalla desde el Bajo Nida a Gladyszow.

En los Cárpatos los alemanes realizan encarnizados ataques en todos los sectores en que hay contacto con el enemigo.

Los principales centros de actividad son Gladyszow, Gorlice, Cierzkowice y Yarnow región situada al Sur de esta plaza y la del Nida inferior.

El fuego de la artillería es muy intenso en la región de Tarnow.

Los ataques austriacos sobre Dunajetz han sido rechazados. Se asegura que los austriacos han sufrido enormes pérdidas.

DE ORIGEN RUSO

De París participan que la Embajada rusa ha hecho público que los comunicados de Berlín y Viena relativos a una gran victoria de los alemanes en la Galitzia occidental, carecen en absoluto de fundamento.

Los combates que se desarrollan en dicha región no han tenido aun resultado decisivo, ni siquiera parcialmente.

COMUNICADO OFICIAL

De Petrogrado se recibe el siguiente comunicado oficial:

Un crucero enemigo escoltado por otros buques de menor importancia han aparecido en el mar Báltico frente a Libau.

En la región de Rossieng progresamos. No se ha señalado cambio alguno en el frente del Vístula superior.

En Galitzia la batalla entre el Vístula y los Cárpatos se desenvuelve sin resultado.

Sobre la línea de combate han con-

centrado los alemanes numerosos refuerzos apoyados por numerosa artillería. El enemigo realizando nuevamente los ataques en grandes masas han sufrido enormes pérdidas.

Algunas fuerzas rusas se han replegado sobre la segunda línea a consecuencia de algunos ataques del enemigo.

Durante la noche del 2 al 3 el enemigo se apoderó de algunas trincheras en la montaña de Makovika, pero al día siguiente, un contraataque nuestro les rechazó, haciéndoles 1.200 prisioneros, de ellos 30 oficiales.

En la región de Angelow el enemigo ha iniciado una vigorosa ofensiva en un frente considerable.

De otras partes

TRABAJOS DIPLOMATICOS

Roma. — Los diplomáticos italianos siguen trabajando activamente en las negociaciones con Alemania y Austria.

El jefe del gobierno italiano y el ministro de Estado celebraron una larga conferencia con el representante de Austria.

Se cree que en esta conferencia se trató de las peticiones italianas.

Existe gran impaciencia por conocer el resultado de esta gestión diplomática, pues se dice que el embajador austriaco ha hecho entrega de una nota con nuevas concesiones.

Un consejero italiano ha dicho que la situación es crítica en extremo.

La paz o la guerra se hallan pendientes de un hilo.

Ha aumentado el número de alemanes que han abandonado Italia.

También lo han hecho los corresponsales de los periódicos alemanes y austriacos.

La casa bancaria «Crédito de Nápoles» ha recibido órdenes de licenciar a los empleados austriacos o alemanes.

LOS DARDANELOS

Londres. — Mister Arquith ha manifestado en la cámara que las tropas desembarcadas en los Dardanelos asciende a 20.000 hombres.

Ha añadido que aún cuando las bajas inglesas han sido grandes prosiguen las operaciones con éxito creciente.

Ultima hora

MOMENTOS DIFICILES

Comunican de Roma que la opinión general es la que de un momento a otro va a ocurrir un desenlace fatal en las negociaciones que la diplomacia viene haciendo para llegar a un acuerdo entre Italia y Austria.

Han sido llamadas en Italia las reservas hasta los 50 años.

A «El Times» le comunican hablando de esta cuestión que Sonnino se niega a rebajar un punto de las conclusiones que Italia había formulado.

A la prensa no se permite hablar de este asunto en aquella nación.

Las circunstancias han empeorado en los últimos momentos.

Los últimos ofrecimientos austro-alemanes han llegado, pero se cree que demasiado tarde.

Se espera que llegue el rey Victor Manuel que está ausente para darle a conocer las últimas gestiones.

La respuesta que se da a estos últimos ofrecimientos traerán la guerra o la paz en Italia.

En los centros austro-alemanes se han perdido las esperanzas de que se pueda llegar a una inteligencia.

PREPARATIVOS

Comunican de Nordeich que Austria ha tomado grandes precauciones en la frontera italiana.

La construcción de trincheras ha terminado y se han hecho grandes alambradas, habiendo levantado al contacto una fábrica de este metal.

Los austriacos han enviado a Dalmacia grandes refuerzos.

DESMINTIENDO

Comunican de Roma que el embajador de Austria en Italia ha desmentido la noticia publicada por algunos periódicos de que se le había confiado una misión importante al príncipe Bulow.

NOTA FRANCESA

A las tres de la tarde se ha publicado en París el parte oficial.